

Grupo Interparlamentario de Amistad Chile-Israel califica como “desproporcionada e irracional” decisión de retiro de agregados Chilenos en Israel

Legisladores encabezados por la senadora Carmen Gloria Aravena enviaron un comunicado advirtiendo los efectos adversos que puede traer la decisión, considerando aspectos como la ciberseguridad, ciberdefensa, inteligencia y capacidad satelital de Tel-Aviv, y llamaron al Gobierno a revertir la medida.

A primera hora de este miércoles, el Gobierno confirmó que ordenó a la embajada chilena en Israel, notificar “el retiro de los agregados militares, de defensa y aéreo, quienes se encontraban desempeñando funciones en nuestra misión en Tel Aviv”.

La decisión, añaden desde la Cancillería a través de un comunicado, se debe a “la gravísima situación humanitaria que vive hoy la población palestina en la Franja de Gaza”, a raíz del recrudecimiento de los ataques en la zona por parte de Israel, en contra del grupo terrorista Hamás.

Ante esto, el Grupo parlamentario Chile-Israel calificó como “desproporcionada y parcial” la decisión del gobierno chileno, agregando que “debilita no solo nuestra política exterior sino también nuestros vínculos desde la perspectiva de la Defensa”.

El Grupo, integrado por 46 parlamentarios de distintas coaliciones, lamentó que “el Ejecutivo ha optado por una acción unilateral, sin consulta ni debate amplio”. Si bien reconocen que “la situación humanitaria en Gaza es preocupante y merece toda nuestra atención”, enfatizan que esta “no puede ser utilizada como argumento para romper los canales de cooperación y diálogo con el Estado de Israel, que deben seguir siendo nuestro puente para promover la paz y el respeto al derecho internacional desde todos los frentes”.

En el mismo documento, los legisladores argumentan que “nuestras Fuerzas Armadas tienen relaciones afianza-



das desde la perspectiva de las capacidades estratégicas de la Defensa con el Estado de Israel las que, inevitablemente, se ven afectadas” con la decisión del Gobierno.

“Israel es un referente a nivel mundial en materias tan relevantes para el país como ciberseguridad y ciberdefensa, Inteligencia, Capacidad Satelital, entre otras”, sostienen, por lo que “la retirada de

agregados militares, basada en una argumentación ideológica más que racional, sigue una senda contraria al equilibrio diplomático que debe regir nuestras relaciones internacionales y de Defensa”, añaden desde el Grupo interparlamentario, presidido por la senadora independiente Carmen Gloria Aravena.

Los congresistas lamentaron “profundamente” que el comunicado emitido des-

de el Gobierno a través de la Cancillería chilena “omita cualquier mención a las acciones violentas y reiteradas de organizaciones terroristas como Hamas, que siguen intimidando y aterrizando a la población civil, utilizando a esta como escudo humano. Esta omisión constituye un grave desequilibrio en la narrativa oficial y contribuye a distorsionar la comprensión de la realidad”, apuntaron.

Por último, enfatiza el documento, “el Grupo Parlamentario Chile-Israel reafirma su compromiso con la paz y el respeto a los derechos humanos y manifiesta su solidaridad con el Estado de Israel”, por lo que instan “al Ejecutivo a modificar su postura y retomar un rol constructivo en la escena internacional, contribuyendo a la paz y la cooperación, sin caer en posiciones ideologizadas o reactivas que comprometan la seriedad y el equilibrio de nuestra política exterior y Defensa”.